

Beschlussauszug

**Sitzung des Ausschusses für Touristik des Amtes Geltinger Bucht vom
27.06.2022**

**TOP 9. Regionale Beschilderung an Rad- und Wanderwegen; Information aus dem Infrastrukturmanagement der Ostseefjordschlei GmbH
Vorlage: 2022-00AA-312**

Anlässlich der Sitzung des Ausschusses für Touristik am 02.09.2021 wurde darauf aufmerksam gemacht, dass die Schilder des Ostseeküstenradweges in der Gemeinde Steinbergkirche in einem sehr schlechten Zustand sind und um Abbau oder Erneuerung gebeten.

Die Tafeln sollen im Jahr 2010 flächendeckend aufgestellt worden sein. Sie sind nicht nur an einem Standort verblichen und teilweise schon demontiert worden.

Die Amtsverwaltung hat Kontakt zum damaligen Hersteller aufgenommen und es wäre möglich die Tafeln neu zu bestellen. Fraglich ist jedoch, ob dies nur an einem Standort oder flächendeckend erfolgen sollte.

Frau Gessinger berichtet über das Projekt für eine einheitliche regionale Wegweisung. Die Gemeinden Steinberg und Hasselberg haben in diesem Jahr eine neue Beschilderung als Kleinprojekt über die AktivRegion beantragt und den Zuschlag erhalten.

Das Land Schleswig-Holstein hat die gesamte Beschilderung des Ostseeküstenradweges „kontrolliert“ und die Defizite dokumentiert. Es wird von dort Vorschläge für eine einheitliche Beschilderung geben, die abgewartet werden sollten. Insgesamt stellt sie fest, dass an vielen Orten alte Schilder vorhanden sind, die Gäste „in die Irre“ schicken. Diese sollten unbedingt entfernt werden.

Sie empfiehlt den übrigen Gemeinden die regionale Wegweisung und stellt sie anhand von Karten vor.

In der Diskussion wird deutlich, dass es an einer Abstimmung mit der Beschilderung auf dem Gebiet der Birk und den Gemeinden fehlt. Für die Birk ist das LLUR zuständig. Weiterhin besteht zum Beispiel in Pommerby Bedarf an neuen Wanderwegschildern mit dem Tiersymbol. Diese sind laut Bürgermeister Frerich seit Jahren nicht mehr zu beschaffen. Hier besteht Klärungsbedarf, denn auch eine regionale Beschilderung könnte mit den Symbolen erfolgen. Bürgermeister Hansen ist der Meinung, dass er für die Gemeinde Nieby bereits sein Interesse bekundet hat.

Es wird vereinbart, dass dieses Thema in und mit den Gemeinden noch einmal aufgearbeitet wird. Interessenbekundungen können an Frau Gessinger gerichtet werden.

Der Auszug entspricht dem Inhalt der Beratung.

Steinbergkirche, den 03.04.2024